

Construire la Ligue pour construire le Parti

Texte de la tendance majoritaire

Extrait du B.D.R. n° 4

Il est important de rappeler en préambule à ce texte sur la Ligue les principes et la théorie de l'organisation à laquelle nous nous référons :

1) La théorie léniniste de l'organisation n'est pas une défroque périmée. Elle ne concerne pas la réalité russe du début du siècle mais toute formation sociale capitaliste. Elle s'appuie sur deux éléments fondamentaux : ● d'une part le fait que le prolétariat dominé économiquement, politiquement et idéologiquement par la bourgeoisie, n'a pas d'emblée et dans sa masse conscience de ses intérêts historiques ; ● d'autre part, sur le fait que la cible stratégique essentielle de l'organisation révolutionnaire est la destruction de l'Etat bourgeois, verrous des rapports de production et instrument de l'oppression capitaliste. ●

2) Une crise économique ne devient crise révolutionnaire et une crise révolutionnaire ne se résoud dans le sens de la révolution que s'il existe une force organisée capable de penser les objectifs stratégiques, de modifier le rapport de force, de prendre en charge la tâche de renversement de l'Etat bourgeois. Pour jouer ce rôle, pour ajouter à l'ensemble des « données objectives » un élément qui ne soit pas un rajout mais qui, par sa seule présence *modifie les conditions de lutte et le rapport des forces*, le Parti révolutionnaire ne saurait être l'addition fluide d'individualités se concertant et se coordonnant. Il doit avoir la cohésion et la densité politique suffisante pour ne pas subir la situation mais la transformer ; pour devenir lui-même l'une des données irréductibles de la situation, restant comme un os en travers du gosier de la bourgeoisie.

3) La confrontation du Parti à l'appareil d'Etat bourgeois éminemment centralisé et disposant de forces importantes, la nécessité pour le Parti de constituer une volonté suffisamment unifiée pour devenir elle-même l'une des données objectives de la lutte des classes, impliquent certains principes d'organisation, dont le centralisme démocratique et la sélection des militants, permettant seuls d'obtenir la discipline d'organisation indispensable.

4) S'il est vrai que l'organisation doit soumettre sa théorie et